
脱离咒诅，进入祝福 

弟兄姐妹们平安！前一段时间，因为各种原因，我的每周一信不得不中断了几

个月。感谢神，现在又可以重新开始了。几个月来发生了很多事情，真不知道

从何谈起。过去的这个暑假，我和几位青少年跟随东部的一个教会，一起去台

湾做了一次短宣，带领几个儿童英语营会。这一次去台湾，从北到南我们去了

三个城市，每一个地方都有不同的特点。但是在属灵上，我们觉得台北的气氛

最好，最为火热，这里也是我们的第一站。离开台北，我们就乘车沿着台湾的

东海岸一路走到台湾的最南端。以前就听说过台湾偶像很多，在台北我们还没

怎么见到。但是越往南走，气氛就越不一样。台湾东海岸的自然风光非常漂亮，

但是在高速公路的旁边，经常会看到一连串的庙宇，彩旗招展，颜色醒目，吸

引过路的人去拜拜。在田野上，农舍之间，富丽堂皇的庙宇也是坐落其间。在

南部办营会的时候，我们的青少年也是同样的尽心尽力，甚至大家还下决心说，

我们一定要办得比台北的营会更好，因为我们有了更多的经验。但是不知为什

么，气氛就是不如我们期待的那样火热，当地的同工和我们短宣队的配合也没

有那样默契。营会最后一天，我们本打算在中午休息的时候为孩子们祷告，就

像我们在台北所做的一样。但是那天中午就是有很多的干扰，给孩子们预定的

午餐迟到了很久才送来，把我们的计划全部打乱。最后也就没有时间为孩子们

祷告了。 

很多时候，我们的工作，我们的生活，我们的服事都受到莫名其妙的拦阻，好

像有一种看不见的力量在跟我们对抗。有的时候我们也会接二连三的遭遇到一

些事情，似乎不能用偶然和巧合来解释。可能有一种搅扰的力量，每当我们就

要成功的时候，就会进来捣乱，让我们功败垂成。也可能有一种习惯和不良嗜

好抓住我们，看起来似乎是一个小小的问题，却一直让我们无法摆脱，无法过

上一个完全得胜的生活。也可能有一种恐惧，让我们无法得到完全的自由，无

法全心全意的，按照我们所盼望的那种方式来跟随神。其实，在很多情况中，

我们所面对的这类问题，就是属灵争战，甚至就是一种咒诅。 

咒诅的根源，归根结底来自于人的犯罪与堕落，是上帝对罪恶的审判。但是有

的时候，咒诅却不是来自于上帝，而是从魔鬼撒旦而来的。撒旦利用人的罪性，

在他们远离神的时候，用一些属灵的手段攻击他们，辖制他们，让他们更完全

地落在魔鬼的权柄之下。但是不管咒诅从哪里来，如果在你的生命当中有一个

咒诅，我可以明确的告诉你，今天上帝会给你一个解决的办法，他已经提供了

一条光明的出路。 

人们最希望的得到的祝福，首先是上帝的祝福，排在第二位的就是他父亲的祝

福。同样的，人们最惧怕的咒诅也是来自于父亲的咒诅。但是很多父亲却是在

不知不觉中咒诅他们的孩子。如果一位父亲对他的一个孩子说，你真是一个废



物，干什么都不行，永远都不会有什么出息，你的哥哥姐姐弟弟妹妹都比你强，

他们都会成功，而你这一辈子就只能是一个 loser。你知道你在干什么吗，你

在咒诅你的孩子。你有没有干过这样的事？也许我们会很惊讶的发现，这世界

上有多少人，一生都挣扎在他们父母对他们的咒诅之下。另外一个类似的渠道

是老师，因为老师对学生拥有权柄。我们有没有注意到，在一个孩子的成长过

程当中，老师对他们的影响有多么巨大？哪个老师喜欢他，他的那门课就学得

特别好，哪个老师不喜欢他，他的那门课就完全放弃。我们整个求学受教育的

过程当中，都带着某些老师留给我们的痕迹。一些老师不喜欢一个学生，就会

对他说，你真笨，你大概永远都学不会了。你这辈子都没什么希望，永远都不

会成功。这就是咒诅。牧师也可能会成为这种咒诅的渠道，因为他有属灵的权

柄。也许一位牧师和一位会友之间有一些冲突，会友就很生气地离开了。牧师

有可能会说，就你这个样子，到哪个教会你都不会长久，都会有矛盾，有冲突，

都不会成长，不会复兴，因为你的生命充满了缺陷。除非你把跟我们的问题解

决了，否则你到哪里都待不下去。你听过牧师说这样的话吗？这就是咒诅。还

有一些是自我强加的咒诅，是自己加给自己身上的。圣经里以撒的妻子利百加

就是这样。当她帮助雅各要骗得到长子的名份时，雅各就很担心，说，“如果

父亲发现了，不但不祝福，反而还要咒诅我，那怎么办呢？”利百加很有牺牲

精神的说，“别担心，你的咒诅都归在我的身上。”结果怎么样呢？自从雅各

得了长子的名份之后，利百加过得并不好。首先是她的爱子不得不出逃；其次

以扫娶了外邦人的女子为妻，让利百加痛不欲生。而且雅各一走就是 20 年，

利百加一直到死都没有再见上雅各一面。有很多人不也是这样自我加上咒诅

吗？觉得自己的生活毫无意思，生不如死？活着有什么意思呢？还不如死掉！

这好像是在邀请死神，你不用多请几次，他就会来敲门了。今天甚至很多年轻

人，都是在死亡的咒诅之下。活着没意思，生活没有盼望，还不如死了算了。

这种绝望的态度，是从哪里来的呢？我们要知道，这种说法是非常危险，也是

非常可怕的。这样说，你在宣告一个对自己的咒诅。魔鬼巴不得你说这样的话。 

那么怎样才能够脱离咒诅，进入祝福呢？上帝已经为我们预备了全备的蒙福的

途径，这就是主耶稣基督在十字架上的替罪受死。在那里上帝为人类一切的需

要提供了最美好的供应，也包括这个脱离咒诅，进入祝福的需要。加拉太书三

章 13 到 14 节， 基督既为我们受了咒诅，就赎出我们脱离律法的咒诅，因为经

上记着：“凡挂在木头上都是被咒诅的。”这便叫亚伯拉罕的福，因基督耶稣

可以临到外邦人，使我们因信得着所应许的圣灵。 我们要看到这里的交换。耶

稣基督在十字架上死亡，那是一个赎罪祭，那就是一个交换。所有我们本来应

该承受的咒诅和邪恶，都落在耶稣基督的身上；耶稣基督应当承受的祝福，恩

典，公义，圣洁，却都落在我们的身上。因他受的刑罚，我们得平安；因他受

的鞭伤，我们得医治。因为他受死，我们可以得永生。他成为罪，我们却成为

上帝的公义。十字架上，他被上帝抛弃拒绝，因此我们可以被上帝接纳拥抱；



他为我们承担了咒诅，而我们因此可以进入上帝的祝福。这就是上帝可以除掉

我们咒诅的根据。 

弟兄姐妹朋友们，你愿不愿意过上一个脱离咒诅，享受祝福的生活呢？神的救

赎的恩典已经为我们成就了，就是在主耶稣基督里面。耶稣可以打碎我们中间

一切的咒诅，除掉一切的辖制，让每一个人都得到释放，得到自由，让你的家

庭，你的生活，你的事业，都要从黑暗当中被救赎出来，进入神荣耀，光明，

慈爱的国度。所有的释放都要建立在信心的上面，要相信耶稣在十字架上为我

们所做的。你愿不愿意接受这样一个恩典的礼物呢？ 

愿神赐给大家一个平安美好的周末，在下面的几天里，特别享受在耶稣里的自

由，丰富和满足。 

 韩珂 

 


